

tion des valeurs canadiennes sur la liste des placements fidéicommissoires en Angleterre, le cours des effets publics canadiens est aujourd'hui plus rapproché de celui des consolidés, idem que beaucoup plus bas qu'il y a quelques années. De sorte que, si cette comparaison est un indice du crédit du Canada, celui-ci s'est sensiblement amélioré, et je ne doute aucunement qu'en temps et lieu nous puissions placer notre emprunt

à des conditions favorables et satisfaisantes. J'ai indiqué le montant de l'emprunt temporaire; il serait peut-être opportun de faire connaître le montant des emprunts qui doivent éxpirer dans quelques temps. Pour mieux faire comprendre ces détails, j'ai préparé un tableau qu'on trouvera plus au long dans les comptes publics et qui indique les emprunts dont l'échéance se fera d'ici à trois ans :

EMPRUNTS, LONDRES, ÉCHÉANT ENTRE 1902 ET 1906.

Date de l'échéance.	Nom de l'emprunt.	Montant en £	Équivalent en argent courant.	Ajûre.
1er oct. 1903.	Emprunt à 1 pour 100 garanti de l'Intercolonial.	1,500,000	7,300,000	1903
1er " 1903.	" 3 pour 100 ou garantie de l'Intercolonial.	500,000	2,433,333	1903
1er avril 1904.	" garantie de la Terre de Rupert, 4 pour 100	300,000	1,466,666	1904
1er mai 1904.	" de 1871, 4 pour 100.	4,000,000	19,400,000	1904
1er " 1905.	" 1875, 1 pour 100.	1,000,000	4,866,666	1905
1er nov. 1906.	" 1875, 1 pour 100.	2,500,000	12,166,666	1906

Puis nous n'aurons aucun emprunt à payer avant le mois d'avril 1908.

RÉCAPITULATION.

	£	\$
1903	2,900,000	13,733,333
1904	4,300,000	20,926,666
1905	1,000,000	4,866,666
1906	2,500,000	12,166,666
Total	9,800,000	47,693,333

Il y a aussi un emprunt de \$2,852,000 qui vient du Canada, le 1er novembre 1903 et pour lequel nous payons 4 pour 100 d'intérêt.

L'an dernier, dans mon exposé budgétaire, je présentais avec des détails oiseux peut-être, des statistiques démontrant l'essor prodigieux du commerce du Canada. Je n'ai pas l'intention, aujourd'hui, d'entrer dans autant de détails sur ce point; je veux seulement rappeler à la Chambre que, idem que le résultat de 1900 fut très satisfaisant, je crois que nous pouvons montrer pour l'exercice suivant une augmentation dans les chiffres de ce commerce; cela indique que le Canada est vraiment prospère. Je vais citer quelques chiffres qui serviront de termes de comparaison entre les années 1901 et 1900.

STATISTIQUES COMPARÉES, 1900 et 1901.

Importations pour la consommation, imposables :

1900	\$104,516,795
1901	105,169,756

Augmentation \$ 1,622,961

Importations pour la consommation, en franc-chfise.

1900	\$88,160,663
1901	71,730,968

Augmentation \$ 3,779,875

Totalité des importations pour la consommation, y compris le numéraire et les lingots.

1900	\$180,391,214
1901	181,227,938

Augmentation 433,672

Totalité des importations.

1900	\$180,622,513
1901	190,415,525

Augmentation \$ 793,012

Totalité des exportations.

1900	\$191,894,723
1901	196,487,632

Augmentation \$ 4,592,999